



Geopolítica y Geo economía de las Elecciones en Venezuela julio 2024. (De los votos a la Desestabilización Política y Económica e Intervención Militar)

* Por: Manuel S. Espinoza J.

La población de Venezuela en 2024 es de aproximadamente unos 32 millones de habitantes. Su población votante está dividida por grupos etarios partiendo de los 18 años de edad mínima para votar. Las últimas cuatro elecciones presidenciales en Venezuela han sido entre el Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) y la Mesa de la Unidad Democrática (MUD) o sus candidatos afiliados. Los resultados arrojados han sido.

Este año con un electorado total de 21 millones 620 mil 705 electores venezolanos en el país y 228 mil votantes residenciados en el extranjero fueron habilitados para ejercer su derecho al voto, en 15,797 centros distribuidos en todo el país y 31,020 mesas electorales.

| | | | |
|-------------|-------------------|---|-----------------------|
| 2012 | 7 octubre de 2012 | - Hugo Chávez (PSUV): 55.07% - Henrique Capriles Radonski (MUD): 44.31% | Aproximadamente 19.5% |
| 2013 | 14 abril de 2013 | - Nicolás Maduro (PSUV): 50.61% - Henrique Capriles Radonski (MUD): 49.12% | Aproximadamente 20.3% |
| 2018 | 20 mayo de 2018 | - Nicolás Maduro (PSUV): 67.8% - Henri Falcón (AP): 20.9% | Aproximadamente 54% |
| 2024 | 28 julio de 2024 | - Nicolás Maduro:(PSUV) 51.2% - Edmundo González Urrutia: (AP) 44.2% | Aproximadamente 41% |

La tabla por si sola denota una tendencia de votación que se mantiene con pequeños altos y bajos por más de una década. Sin embargo, esas cifras encierran una feroz lucha entre el imperialismo norteamericano en alianza con el resto del “Occidente Colectivo” y el pueblo venezolano en su lucha por la segunda independencia.

La razones de corte estratégico de este enfrentamiento se encuentran en que Venezuela posee las mayores reservas probadas de petróleo en el mundo, con aproximadamente unos 303 mil millones de barriles, según datos de 2023, más 11 mil millones de barriles, de Guyana, que desde el 2015 ubicados en el bloque Stabroek, donde empresas como Exxon Mobil han realizado descubrimientos significativos.

Además del petróleo, Venezuela tiene significativas reservas de Gas natural. Aproximadamente unos 200 billones de pies cúbicos. También es uno de los principales productores de oro en América Latina. Posee una enorme cantidad minerales como hierro, bauxita, coltán, níquel y diamantes. Estos recursos hacen de Venezuela un país estratégicamente importante en términos de energía y minerales para las economías de los EE.UU.

A nivel global Venezuela ocupa el primer lugar en principales países con reservas de petróleo.

1. **Venezuela:** ~303 mil millones de barriles.
2. Arabia Saudita: ~267 mil millones de barriles.
3. Canadá: ~168 mil millones de barriles.
4. Irán: ~157 mil millones de barriles.
5. Irak: ~145 mil millones de barriles.

Y la primera en reservas de gas natural a nivel global.

1. **Venezuela:** ~200 billones de metros cúbicos
2. Rusia: ~38 billones de metros cúbicos.
3. Irán: ~32 billones de metros cúbicos.
4. Qatar: ~24 billones de metros cúbicos.
5. Turkmenistán: ~20 billones de metros cúbicos.
6. EE.UU: ~13 billones de metros cúbicos.

De ahí todo el **Sistema Terrorista de Sanciones a Venezuela**, que en los últimos 20 años, el Departamento del Tesoro de los Estados Unidos ha impuesto más de 500 sanciones a Venezuela, que han tenido un impacto significativo en la economía venezolana, la calidad de vida ciudadana especialmente afectando al sector petrolero, que es vital para la economía del país.

Han aislado financieramente al gobierno de Nicolás Maduro, dificultando su acceso a mercados internacionales y sus operaciones comerciales exacerbando la crisis económica y humanitaria en el país. Ningún país de Latinoamérica ha sufrido este colosal ataque de robo y despojo de fondos y activos venezolanos.

Estas inician durante el gobierno de Cmte. Hugo Chávez (2005-2013) como las dirigidas a personas e identidades del gobierno venezolano acusados por cualquier causa que los EEUU inventen como es el caso de las sanciones a **PDVSA** por sus vínculos con Irán, bajo la Ley de Sanciones de Irán, Corea del Norte y Siria (**INKSNA**).

Bajo el Gobierno de Nicolás Maduro (2014-2024) Sanciones **financieras** (2014), que prohíben transacciones con nuevas emisiones de deuda y acciones del gobierno venezolano y PDVSA. **Sanciones adicionales contra altos funcionarios**, (2018) incluida la primera dama **Cilia Flores** y ministros clave y prohibición de transacciones relacionadas con la criptomoneda venezolana, el “**Petro**”.

(2019) **Sanciones a PDVSA**, congelando todos sus activos bajo jurisdicción estadounidense y prohibiendo transacciones con la empresa y sanciones adicionales a funcionarios y entidades alineadas con Nicolás Maduro y no con Juan Guaidó. **Sanciones a bancos** como el Banco Central de Venezuela (BCV) y Banco de Desarrollo Económico y Social de Venezuela (BANDES).

(2020) Sanciones a entidades y personas involucradas en el comercio de oro venezolano. Sanciones a individuos y empresas relacionadas con el sector petrolero y la evasión de sanciones previas. (2021-2023) **Continuación de sanciones a personas y entidades relacionadas** con el gobierno venezolano, enfocándose en supuestas violaciones de derechos humanos, corrupción y narcotráfico. **Medidas contra empresas que facilitan el comercio de petróleo y productos derivados** de Venezuela.

Estimaciones del efecto de daño por las sanciones

1. **Pérdida del PIB:** Según el Fondo Monetario Internacional (FMI), el PIB de Venezuela se contrajo alrededor del 75% entre 2013 y 2021. En 2013, el PIB estaba estimado en aproximadamente \$371 mil millones. Con la caída del 75% indica una pérdida de aproximadamente \$278 mil millones en el PIB.

2. **Hiperinflación:** Venezuela ha experimentado hiperinflación desde 2017. Según del FMI, la inflación acumulada entre 2017 y 2020 superó el 10,000,000%. La hiperinflación ha destruido el poder adquisitivo de la moneda local y ha causado una pérdida significativa de valor en ahorros y salarios.

3. **Pérdidas en el Sector Petrolero:** La producción de petróleo ha caído de aproximadamente 2.4 millones de barriles por día (bpd) en 2013 a menos de 500,000 bpd en 2021, según datos de la OPEP. A un precio promedio de \$50 por barril, la reducción en la producción implica una pérdida de ingresos anuales de aproximadamente \$35 mil millones.

4. **Fuga de Capitales y Corrupción:** La ONG Transparencia Venezuela estima que entre \$300 mil millones y \$500 mil millones han sido malversados o sacados del país a través de actos de corrupción y fuga de capitales.

Cálculo Aproximado del daño Económico es de **\$ 958 mil millones**. Entre esto una línea de agresión contra el pueblo venezolano ha sido los **Fondos Incautados y Congelados:**

1. **Citgo Petroleum Corporation:** Una filial de PDVSA (Petróleos de Venezuela, S.A.) en Estados Unidos. Posee activos valuados en alrededor de \$8 mil millones. Aunque sigue operando, las ganancias están bajo control de la oposición venezolana desde 2019, bajo la presidencia interina de Juan Guaidó.

2. **Banco Central de Venezuela (BCV):** Son fondos del BCV en cuentas internacionales han sido congelados. Se estima que más de \$1,000 millones en oro venezolano están congelados en el Banco de Inglaterra.

3. **Fondos en EE. UU :** En bancos estadounidenses. Al menos \$3 mil millones en activos venezolanos han sido congelados.

4. **Cuentas y Propiedades de Funcionarios:** En varios países han congelado activos y cuentas bancarias de altos funcionarios del gobierno venezolano. No hay una cifra exacta, pero se estima que varios cientos de millones de dólares han sido congelados a través de múltiples jurisdicciones.

Empresas y Activos Incautados

1. **Monómeros Colombo Venezolanos S.A :** Una empresa petroquímica con sede en Colombia, también bajo control de la oposición venezolana desde 2019. Tiene un valor estimado de varios \$ 3mil de millones de dólares.

2. **Nynas AB:** Una empresa de refinación de petróleo con sede en Suecia, parcialmente propiedad de PDVSA. Aunque la empresa sigue operando, ha estado bajo restricciones y sanciones.

Otras Incautaciones y Congelaciones apuntan a las ejecutadas en Bancos en Europa. De igual manera la cantidad exacta varía, pero se estima que son \$ 2 mil millones de dólares en total. Estimación Total de Fondos y Activos Incautados asciende a **\$14.3 mil millones**.

Sumado todo lo anterior la actual coyuntura de modificación del orden mundial en termino de finanzas y economía global con la consolidación de los BRICS demanda de los EE. UU derrocar lo más pronto al gobierno venezolano. Ellos saben que si Venezuela entra a los BRICS, Se convertirá en la potencia de alta influencia por excelencia de Latino América, superando al mismo Brasil en unas pocas décadas.

Sobre todo, en una etapa de acentuación al empleo de armas nucleares entre las potencias nucleares principales ser la primera potencia petrolera del planeta, Venezuela adquiere dimensiones geopolíticas colosales. Basta con ver el lugar que ocupa Venezuela con sus reservas de petróleo y gas.

En América Latina, quien tenga de aliado en el próximo quinquenio a Venezuela ya integrada en los BRICS, tendrá una potencia regional con cualidades extraordinarias de solidaridad entre los pueblos más que una potencia explotadora y amenazante a su soberanía como lo son los Estados Unidos de Norteamérica. Junto a China y Rusia crearían mayores sismos geopolíticos en el continente.

Si el imperio corporativista norteamericano anglo - judío lograra destruir a la revolución bolivariana, la tragedia no solo será para el pueblo venezolano, sino para el latinoamericano y caribeño también. En términos globales la incidencia de los BRICS continuara tan desapercibido como hasta ahora lo es solo con Brasil incluido. Venezuela marcará la diferencia continental.

De tal manera que al profundizarnos cada vez más en la construcción de la dictadura global corporativa dictada desde el Foro Económico Global en Davos, que también los recursos de Venezuela son parte de ese macabro plan de enorme reseteo en la economía global al pueblo venezolano solo le queda defender su soberanía al igual que su derecho a la sobrevivencia no solo de su estado, si no de su derecho a vivir.

De ahí que ataque imperial por el control de los recursos estratégicos venezolanos pasa necesariamente por el derrocamiento de una u otra forma al gobierno de ese país y para eso la guerra electoral (antes, durante y después) es una de las mejores variables para procurar el cambio de régimen. Esto incluye el derrocamiento violento por desobediencia constitucional, que actualmente estamos observando tras que la oposición conoció de su derrota.

Para una mejor comprensión técnica veamos parte del accionar electoral político y paramilitar en contra de Venezuela.

Guerra Híbrida Permanente.

☐ **Zombificación del electorado** con ayuda de la realización de encuestas anticipadas, por parte de empresas sociológicas prooccidentales, que daban un margen de entre 20 y hasta 40 puntos de ventaja a la oposición.

☐ **La táctica “según todos los indicios”**, debería ganar el opositor, pero si Nicolás Maduro es declarado ganador, significa que hubo falsificación.

☐ **La masiva difusión en las redes sociales**, sobre todo TIK-TOK e Instagram, que superaron la capacidad de acciones similares del gobierno.

Acciones de operaciones secretas.

☐ **Reclutamiento de militares de alto rango**: vía el ex mayor general y ex jefe de la Dirección General de Contra Inteligencia Militar (DGCIM) de Venezuela, Hugo Armando Carvajal para que rechacen una eventual maniobra de Maduro de fraude electoral.

☐ **Penetración y Acercamiento al autoridades del (CNE)** Consejo Nacional Electoral como al presidente de este Carlos Quintero Cuevas, vía ofrecimiento de un

salvoconducto y visa de entrada a EEUU para él y su familia, si decretaba fraude electoral por parte del gobierno.

Acciones Paramilitares

Preparación en EEUU a comandos opositores enviado como venezolanos deportados para generar y propiciar de antemano la abstención por miedo vía amenazas, compra de votantes pro gobierno, así como la generación de campañas de desprestigio boca a boca por rumores anti liderazgo del partido y gobierno

Uso de paramilitares colombianos para realizar infiltraciones por puntos ciegos de la frontera venezolana y realizar todo tipo de acciones de intimidación y terror hasta asesinato de líderes del PSUV o de la oposición haciéndose pasar por el ejército bolivariano.

Organización y alistamiento de lumpen, criminales y vagos para cometer acciones de terror tras dar los resultados electorales y armar el caos.

Acciones post resultados electorales.

Instalación de Centros de Mandos y Coordinación. En Washington, La Florida, Colombia, Ecuador, Argentina y España. Estos dirigirán a grupos de operadores por separado según distribución de los tipos de acciones a realizar.

Declaración de fraude y no reconocimiento de los resultados electorales. Esto incluye declarar ganador al candidato opositor.

Repetir el escenario post elecciones boliviano del 2019 y similares. Desde Serbia, Libia, Siria, Ucrania, Nicaragua y la misma Venezuela varias veces. Se trata de salir a las calles, tras declarar un supuesto fraude y no reconocer el resultado de la elección. Tal y como lo vimos con Trump y la toma del capitolio en el 2020. Crear inestabilidad y ambiente de ingobernabilidad, (Incluye tomas de instituciones gubernamentales y su destrucción, así como asesinato de chavistas en la calle) que obligue al gobierno en caer en niveles de serios de supresión y represión a los protestantes.

Acciones Internacionales.

No reconocimiento internacional de las elecciones. (OEA, EE. UU, UE etc.). Sobre todo de países de L.A para generar mayor repudio, aislamiento y confusión internacional.

Generación de nuevas sanciones, que influya en el votante pro gobierno a apoyar las acciones de calles de terror ya preparadas y anular los resultados a favor del N. Maduro.

Argentina será la base principal desde donde se continuará atacando a Venezuela y consiguiendo asilo diplomático y reclutamiento de venezolanos entre los más de 200 mil migrantes en ese país.

□ **Colombia** alberga la Unidad de Asuntos de Venezuela en Bogotá. Aprobada por el congreso USA, para continuar trabajando por la restauración de la democracia y el orden constitucional en el país.

□ **Maximización de las operaciones PR de la CIA** con personalidades de la ultra derecha L.A entre estos Milei, y otros al rededor del Instituto Internacional para la Democracia y Asistencia Electoral (IDEA Internacional).

□ **Influir en países como México y Brasil** para que se pronuncien en contra de los resultados electorales.

Las elecciones en Venezuela recién finalizadas se han llevado a cabo en un tiempo de disputa electoral en los EE. UU donde de ganar Donald Trump intentara de nuevo apoderarse de todos los recursos estratégicos venezolanos sin pagar ni un solo centavo. De igual manera si triunfara Kamala Harris, la invasión militar estará asegurada. Esta no se puede dudar, pues los demócratas han invadido a más países que los republicanos y aun a Biden le quedan 6 meses.

No una vez diferentes funcionarios y agencias del Gobierno USA han dado declaraciones que apelan de modo directo o indirecto a una posible intervención militar en Venezuela:

2015 trascendió que el Comando Sur tenía preparado un operativo de intervención en Venezuela desde Honduras.

2017 Trump insinuó posible intervención militar en Venezuela. El presidente colombiano aclaró que esa no era la vía indicada.

2018 Se aborda en la Estrategia de Seguridad Nacional la necesidad y urgencia de propiciar un cambio de régimen en Venezuela y Cuba. En el caso de Venezuela, podrían ser los militares los que intervengan para promover un cambio democrático.

2019: "La acción militar es posible. Si eso es lo que se necesita, eso es lo que Estados Unidos hará", dijo el secretario de Estado de EE.UU., Mike Pompeo.

2024 "Quiero señalar que nuestra paciencia, y la de la comunidad internacional, se está agotando", declaró el portavoz del Consejo de Seguridad Nacional, John Kirby. "Se está agotando a la espera de que las autoridades electorales venezolanas digan la verdad y publiquen todos los datos detallados de estas elecciones para que todo el mundo pueda ver los resultados",

De nuevo los resultados electorales recientes, demuestran a un país dividido en tres grandes componentes. Los pro - gobiernos, los opositores y abstencionistas, el caldo apropiado para una aventura mayor militar por parte del Pentágono con aliados de América del Sur. La excusa podría ser los resultados electorales o una operación de falsa bandera que realicen en la frontera con Guayana o Colombia.

Hay que tener en cuenta que no necesariamente la intervención militar USA deberá ser directa. El uso de ejércitos proxy Conformados por criminales del triángulo del

norte, México y narco - paramilitares de Colombia, así por ejércitos de Perú, Argentina, Ecuador y Guyana.

Los EE. UU si bien entienden de la enorme apuesta que eso llevaría a nivel continental, es lo que necesitan para evitar el crecimiento de Venezuela, su entrada al BRICS y por ende el impedimento a China y Rusia de tener mayores perspectivas estratégicas en el Continente. Lo peor estratégico es Venezuela siendo faro y soporte de las futuras revoluciones en América del Sur. Algo de por sí ya inevitable.

*Director del Centro de Pensamiento virtual (CREI)